

RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER
PROGRAM STUDI PSIKOLOGI – FAKULTAS PSIKOLOGI UNIVERSITAS GUNADARMA
MATA KULIAH : PENDIDIKAN AGAMA
KODE MATA KULIAH/SKS : PP-00020 / 2 SKS

Silabus : Mata kuliah ini membahas mengenai konsep Ketuhanan Yang Maha Esa, ruang lingkup ajaran islam dan sumber-sumber agama islam seperti Al-Qur'an dan Al-Hadits. Selain itu juga mempelajari mengenai akhlak dan hukum-hukum islam mengenai perdagangan dan bank Islam. Mata kuliah ini juga menekankan pada hukum-hukum syariat islam yang meliputi syahadat, sholat maupun zakat.

Minggu	Kemampuan Akhir yang Diharapkan	Bahan Kajian (Materi Pelajaran)	Metode / Bentuk Pembelajaran	Waktu Belajar (Menit)	Kriteria Penilaian (Indikator)	Bobot Nilai (%)	Sumber Belajar
Tuhan yang Maha Esa & Ketuhanan (Minggu 1)	<ol style="list-style-type: none"> Memahami arti keimanan Memahami arti ketaqwaan kepada Allah 	<ol style="list-style-type: none"> Konsep Ketuhanan Yang Maha Esa 	1	2 x 50 menit	Partisipasi Mahasiswa	5 %	1
Manusia dalam perspektif Islam (Minggu 2)	<ol style="list-style-type: none"> Memahami hakekat dan martabat manusia Memahami kelebihan manusia dengan makhluk lainnya dalam islam 	<ol style="list-style-type: none"> Hakekat & martabat manusia dalam islam Kelebihan manusia dan makhluk lainnya, fungsi dan tanggung jawab manusia dalam islam 	1	2 x 50 menit	Partisipasi Mahasiswa	5 %	1
Agama Islam (Minggu 3)	<ol style="list-style-type: none"> Memahami arti dan pengertian agama islam Mengetahui klasifikasi dan ruang lingkup ajaran islam 	<ol style="list-style-type: none"> Pengertian agama islam dan ruang lingkup ajarannya Klasifikasi agama dan agama islam Ruang lingkup ajaran islam 	1	2 x 50 menit	Partisipasi Mahasiswa	5%	1
Sumber agama dan	<ol style="list-style-type: none"> Memahami dan mengetahui secara 	<ol style="list-style-type: none"> Al-Qur'an: Isi & 	1	2 x 50 menit	Partisipasi	30%	1

ajaran agama islam (Minggu 4)	mendalam tentang Al-Qur'an dan As-sunnah (Al-Hadits) 2. Memahami tentang Ra'yu yang dilaksanakan dengan Ijtihad	Sistematisnya 2. As-sunnah (Al-Hadits): Fungsi & artinya 3. Ra'yu yang dilaksanakan dengan Ijtihad			Mahasiswa Tugas individual: 1. Mencari tingkatan-tingkatan hadits 2. Mencari tahu bagaimana membedakan hadits yang shahih dan tidak		
Akhlak (Minggu 5)	1. Memahami pengertian dan ruang lingkup akhlak 2. Memahami perbandingan baik buruk dalam akhlak 3. Memahami implementasi akhlak dalam kehidupan bersama	1. Pengertian dan ruang lingkup akhlak 2. Perbandingan ukuran baik buruk dalam akhlak dengan aliran dalam filsafat etika 3. Implementasi akhlak dalam kehidupan bersama	1, 2	2 x 50 menit	Partisipasi Mahasiswa	5%	
Islam dan Tasawuf (Minggu 6)	1. Memahami dan mendalami pengertian dan pandangan umat islam terhadap tasawuf	1. Pengertian dan tujuan tasawuf 2. Pengertian umat islam terhadap tasawuf	1	2 x 50 menit	Partisipasi Mahasiswa	10%	1
Hukum Islam (Syariat)	1. Memahami pengertian Hukum Islam 2. Mendalami ruang	1. Pengertian Hukum Islam 2. Ruang Lingkup Hukum Islam:	1	2 x 50 menit	Partisipasi Mahasiswa	10%	1

(Minggu 7)	lingkup Hukum Islam	<ul style="list-style-type: none"> a. Ibadah b. Kalimat Syahadat c. Thaharah d. Sholat: Pelaksanaan & Hikmahnya e. Zakat f. Puasa: Arti, Tujuan & Hikmahnya g. Haji: Pelaksanaan & Hikmahnya 					
Kerukunan antar umat beragama (Minggu 8)	<ul style="list-style-type: none"> 1. Memahami pengertian, tujuan & landasan hukum kerukunan antar umat beragama 2. Mengetahui wadah dan pola pembinaan kerukunan umat beragama 3. Menerapkan kerukunan beragama di Indonesia 	<ul style="list-style-type: none"> 3. Kerukunan Antar Umat Beragama : <ul style="list-style-type: none"> a. Pengertian b. Tujuan c. Landasan Hukum d. Wadah Kerukunan Kehidupan Beragama e. Pembangunan Kehidupan Beragama f. Pola Pembinaan Kerukunan Umat Beragama g. Langkah-langkah Pelaksanaan Kerukunan Hidup h. Beragama i. Pokok-pokok Ajaran Islam tentang Kerukunan Hidup j. Beragama k. Kerukunan Beragama di 	1	2 x 50 menit	Partisipasi Mahasiswa	10%	1

		Indonesia					
(Minggu 9)	Ujian Tengan Semester						
Agama islam dan ekonomi (Minggu 10)	<ol style="list-style-type: none"> Memahami pengertian agama, ekonomi, syirkah dan perdagangan menurut ajaran islam Memahami pengertian bank & koperasi, serta mengetahui prinsip & konsep bank islam 	<ol style="list-style-type: none"> Agama islam dan ekonomi: <ol style="list-style-type: none"> Agama islam dan ekonomi Perdagangan menurut ajaran islam Syirkah Bank Prinsip dan konsep bank islam Koperasi 	1	2 x 50 menit	Partisipasi Mahasiswa Tugas kelompok: Membuat makalah mengenai hukum-hukum riba dalam perdagangan sesuai dengan kaidah islam. Serta perbedaan bank konvensional dan syariah yang ada di Indonesia dengan melakukan wawancara langsung dengan berbagai pihak terkait (Dikumpulkan pada minggu ke-12)	10%	1
Agama dan Masyarakat (Minggu 11)	<ol style="list-style-type: none"> Memahami makna dasar pembentukan keluarga dalam islam Memahami pengertian masyarakat, mawarits dan sistem masyarakat 	<ol style="list-style-type: none"> Agama dan Masyarakat: <ol style="list-style-type: none"> Dasar pembentukan keluarga dalam islam Mawarits Pembentukan 	1	2 x 50 menit	Partisipasi Mahasiswa	10%	1

	islam	masyarakat islam: 1) Pengertian masyarakat 2) Masyarakat madani 3) Ciri dengan sistem masyarakat islam					
(Minggu 12)	Persentasi Kelompok	Persentasi Kelompok	2,3	2 x 50 menit	Persentasi Kelompok dan Partisipasi Mahasiswa	40%	
Agama islam dan politik (Minggu 13)	1. Memahami pengertian politik & politik dalam Islam 2. Mengetahui kontribusi agama Islam dalam kehidupan politik	1. Agama islam dan politik: a. Pengertian politik dalam islam b. Kontribusi agama islam dalam kehidupan politik berbangsa dan bernegara		2 x 50 menit	Partisipasi Mahasiswa	5%	1
Agama dan filsafat (Minggu 14)	1. Memahami pengertian & pandangan islam mengenai filsafat 2. Mengetahui pemecahan masalah melalui filsafat	1. Agama dan filsafat: a. Pengertian dan pandangan islam mengenai filsafat b. Pemecahan masalah melalui filsafat	1	2 x 50 menit	Partisipasi Mahasiswa	5%	1
Agama dan kebudayaan (Minggu 15)	1. Memahami pengertian agama & kebudayaan 2. Menerapkan nilai-nilai dasar islam dan sumber kekuatan kebudayaan	1. Agama dan kebudayaan: a. Agama dan kebudayaan b. Pendapat budayawan luar Indonesia	1	2 x 50 menit	Partisipasi Mahasiswa	5%	1

	islam	c. Nilai-nilai dasar islam tentang kebudayaan d. Agama islam sebagai sumber kekuatan kebudayaan islam					
16.	UJIAN AKHIR SEMESTER						

Referensi / Sumber Belajar :

(1) "PENDIDIKAN AGAMA ISLAM" (Buku Teks Mata Kuliah Pendidikan Agama Islam Pada Universitas Gunadarma), Penerbit : Universitas Gunadarma, 2003.

